

Editoriales y Artículos de Opinión

09 de noviembre del 2024

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmuñoz1970@hotmail.com | @rmuñoz1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Desastres naturales

Como solidaridad a los que viven de turismo en Valencia debido a la tragedia ocurrida hace algunos días, dedicaré las líneas de esta semana a tratar de entender el fenómeno vivido por aquellos lugares y sus consecuencias; también bien valdría reforzar al turismo de aquellas latitudes recordándole las bellezas y atractivos existentes en la comunidad Valenciana.

La tan mencionada "DANA" (Depresión Aislada en Niveles Altos) es un fenómeno meteorológico provocado cuando una masa de aire frío se separa de la circulación del chorro polar o subtropical desplazándose de forma independiente; para otros estudiosos del tema esta clase de fenómenos lo llaman también la "gota fría".

Estas DANAs se forman cuando la corriente general del oeste se ondula y se estrangula, formando una circulación cerrada. La fecha donde suelen aparecer estos fenómenos es a finales del verano y principios del otoño provocando fuertes lluvias y vientos los cuales no siempre terminan en desastres naturales como el que acabamos de ver.

Para los que siguen pensando que el calentamiento global no existe y no nos debe de interesar, les comento que dicho problema provoca la disminución de rotación de las corrientes en el norte provocando que los procesos de la DANA se lleven a cabo de una manera mucho más efectiva.

Las consecuencias de la DANA fueron devastadoras ya que en pocas horas en algunas zonas de Valencia cayó lo que debió haber llovido en un año, lo que provocó grandes riadas que arrasaron localidades enteras dejando atrapadas y desaparecidas a un sinnúmero de personas. Para que se dé una idea más clara, en algunos lugares llovió más de 500 litros por metro cuadrado.

Por si esto fuera poco, las lluvias llegaron acompañadas de fuertes vientos y tornados que afectaron severamente a una amplia zona del sureste español.

La historia ya se la sabe y como toda tragedia, no tiene final feliz. Los afectados se quejan que no les avisaron a tiempo y la falta de respuesta inmediata y como en muchos países del mundo, la indiferencia del gobierno siempre está presente ante los afectados de estas situaciones. De llamar la atención como recibieron a los reyes y al presidente español en su visita a la zona de desastre, imagínese que así reaccionáramos de esa manera.

Cambiando de tema y hablando de cosas más agradables, La capital es un lugar de contrastes donde su encantador casco histórico junto con un conjunto de edificios futuristas hacen de Valencia una de las ciudades más impresionantes de España. Si desea pasar unos días por aquellos rumbos, se topará también con una efervescencia cultural en sus calles, donde en verano cuenta con el plus de las playas que lo invitan a darse un chapuzón.

Si hablamos de su gastronomía no puede dejar de probar el plato estrella de la localidad mundialmente conocido "la paella Valenciana", también como imperdibles en su visita deberá de probar la horchata y las clochinas.

Creo cualquier época del año es buena para visitar esta ciudad, en lo particular la mejor temperatura para nosotros la tendrá al comienzo de la primavera cuando el calor no es tan fuerte. El día especial para no



LAS LLUVIAS EXCESIVAS provocaron inundaciones en Valencia, España.

perderse de sus tradiciones es el 19 de marzo cuando se celebran sus famosísimas fallas con gigantescas esculturas de cartón ardiendo. Sin duda es inolvidable la mezcla que brindan la luz mediterránea, el clima suave y el embrujo del fuego en esa ocasión.

Sus principales atractivos son la catedral, la lonja de la seda, el instituto Valenciano de Arte Moderno, su bioparque, el museo de ciencias y la ciudad de las artes y las ciencias. Puede visitar también el Palau de la música, el Palacio de la Generalitat y el Miguelete entre otros. Créame que un recorrido por esas tierras nos lleva sin pensarlo a una ciudad de fantasía.

Esta capital se encuentra comunicada por tierra y aire, destacando la comodidad del tren AVE (alta velocidad) que desde Madrid es un recorrido corto que terminará en la estación de tren que se encuentra en el centro de la ciudad.

Afortunadamente para la capital, el fenómeno natural no afectó del todo a la ciudad. Si quiere ser solidario y piensa hacer un recorrido al viejo mundo a corto plazo, considere apoyar con su visita a esta zona que tanto lo necesita.

Es una pena que fenómenos naturales afecten de esta forma el diario vivir a regiones que tanto tienen que ofrecer, lo peor es que por falta de atención de las autoridades el costo sea aún mayor por la irreparable pérdida de vidas en las zonas afectadas.

Hemos visto que la naturaleza actualmente juega rudo con nosotros, debemos ser conscientes del daño que le hacemos al planeta. No olvidemos que todos debemos de poner algo de nuestra parte para de alguna manera contribuir a reducir la fuerza de los daños ambientales actuales.

No estamos lejos, si bien eso pasó en España, recordemos lo sucedido en Acapulco el año pasado y los problemas de las lluvias que hemos vivido en estos últimos meses. Seamos precavidos y conscientes de que todas nuestras acciones tienen consecuencias.

Mi solidaridad con esa región española, también no olvidemos las carencias que se viven en el puerto de Acapulco. Hasta la próxima.

Mi Jardín de Flores

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

‘No puede haber gobierno rico con pueblo pobre. Con honestidad y sin privilegios, alcanzan los recursos para destinarlos al pueblo de México: Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 8 de Noviembre de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagro Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

ES INDUDABLE que los homicidios dolosos en Zacatecas han disminuido y es cierto que con don Alejandro Tello Cristerna se llegaron a promediar cinco diarios y que ahora no pasan de dos en promedio, sin embargo la violencia, la inseguridad, los asaltos, las extorsiones y la impunidad persisten y van en aumento.

EN LA Mañanera, la Dra. Sheinbaum confirmó -hoy viernes lo publica nuestro Diario Página 24 Zacatecas- que asaltantes robaron más de 200 toneladas de oro, plata, zinc y cobre en el municipio de Mazapil.

-EL multimillonario asalto sucedió el pasado 31 de octubre y no pasó gran cosa, pero al recordarlo la Presidenta de México, se convirtió en noticia mundial: ¿cómo es posible que sucedan esos asaltos y que la policía, guardias nacionales, militares de nuestro Glorioso Ejército Mexicano y servicios de inteligencia haya sido burlados?

¡SANTO NIÑO de Atocha, si no le robaron su dulce a un niño! Los señores delincuentes se llevaron más de 200 toneladas de metales preciosos y desaparecieron sin dejar rastro alguno-.

-YO SIEMPRE lo he comentado -dice don Roberto- que en el gobierno hay muchos traidores a la patria, trabajan para los dos bandos ¿cómo está eso de que a ‘Chuchita la bolsearon’ y a los ‘RaTellos’ se los tragó la tierra o se fueron a Querétaro ‘a construir casitas para venderlas’, con total impunidad?

“EL gobierno es el del poder, lo tiene todo, es el amo en lo político, social y económico, además de arbitrario e impune, y son sus hijitos y sus protegidos los que delinquen con total impunidad: ¿desaparecer más de 200 toneladas de plata, oro y otros metales preciosos y nadie sabe ni siquiera quiénes fueron?

Mi Jardín de Flores

No Robaron su Dulce a un Niño, Fueron Toneladas de Oro y Plata

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Claudia Sheinbaum Pardo



David Monreal Ávila



Compró Helicóptero chatarra con el sueldo de los maestros



Juan Manriquez Moreno



Cristian Paul Camacho Osnaya

“ESCUCHEN la confirmación de este asalto en voz del coordinador de la Guardia Nacional en Zacatecas, Juan Manriquez Moreno: tras recibir el reporte (del singular robo en la carretera federal 54 Zacatecas-Salttillo; Manriquez dijo que se desplegó un operativo y en menos de una hora de que se les notificó el robo del material, las diversas corporaciones rescataron los dos tractocamiones, así como a los operadores, a los dos conductores de los vehículos compactos de una empresa de seguridad privada que custodiaban el cargamento.

“SIN EMBARGO, no se logró recuperar las góndolas, ya que se presume que utilizaron otros tractocamiones para engancharlas y robarse el material.

“HASTA LA noche de este jueves, las autoridades, junto con la minera Peñasquito-que pertenece a la empresa gringa Newmont-, continúan con las investigaciones para poder determinar tanto el volumen total de lo robado y a cuánto ascienden las pérdidas’.

“POR SU partes ‘El Francés’, Cristian Paul Camacho Osnaya, procurador general de Justicia de Zacatecas, se lava las manos: ‘por tratarse de un robo de transporte público federal, la investigación la lleva a cabo la Fiscalía General de la República (FGR)’, declaró.

“NO OBSTANTE, ‘El Francés’ aseguró que ayer jueves este tema se abordó en una reunión de las autoridades estatales y federales con los integrantes del Clúster Minero, con el objetivo de conocer la situación de las empresas mineras y establecer líneas de acción y solución y habló de que ‘las autoridades brindarán acompañamientos de seguridad en los traslados que las empresas soliciten y consideren pertinentes’.

-¡POR FAVOR, no mamen! Una vez ahogado el niño salen con esa barrabasada: ¿no que habían comprado varios drones de punta, super chingones que de inmediato rastrean y localizan hasta un pedo?

“ESTE asalto no lo hizo cualquier banda pendeja, este es un asalto perpetrado por gente profesional, contratada por personas que conocen muy bien el ramo y los canales de venta y distribución, ¡vamos, hasta pudiera ser un autorobo!, esto lo hizo gente muy picuda que compró complicidades y favores a las autoridades policíacas y de vigilancia-.

¿QUÉ MANOS Mueven la Macabra Cuna de los Hermanos Monreal Ávila?

“BUENO, ahora vámonos a Fresnillo, cuna macabrona de los hermanos Monreal Ávila que destila sangre e impunidad por los cuatro costados: antier fue una familia conformada por el papá, la mamá y dos hijos menores de edad, la atacada a balazos, en

◀ **Viene de la Página 5**

donde murió la mujer y el resto de la familia sigue grave en el Hospital General, y ayer jueves asesinaron a un hombre.

“**ESTE** nuevo asesinato ocurrió a pleno sol, a eso de las 12:00 del día, cuando un hombre no identificado caminaba por la calle Andador del Nogal, a la altura del Jardín de Niños Federal Vicente Ramírez Duarte, cuando de repente desde un vehículo le dispararon y lo mataron. Obviamente, no hay detenidos.

“**AHÍ** mismo, en la ‘Cuna de los Monreal’, un hombre fue secuestrado por delincuentes armados hasta los dientes, quienes lo sorprendieron en la Privada de Eucalipto, colonia El Olivar y, con su presa, se dirigieron a la carretera a Durango.

“**EL** violento secuestro sucedió a pleno

sol y testigos de inmediato lo reportaron al 911, mientras que los delincuentes, ya en la carretera a Durango, tapizaron parte de ella con “ponchallantas” y fue así que coronaron con éxito este enésimo secuestro.

¿**DÓNDE ESTÁ** el ‘Año de la Paz’ que tanto promociona David Monreal, si todos los días se cometen asesinatos y privaciones ilegales de la libertad, hasta en su cuna misma?

Y los ‘Pobresores’ con sus Marchas y Plantones por Falta de Pago

-**AYER**, nuevamente los maestros ganaron las calles del Centro Histórico de nuestra capital para protestar por la falta de pago de sus bonos que en conjunto se habla de decenas de millones de pesos, por eso los maestros de educación gritaban al unísono:

‘**DAVID**, ratero, ya dame mi dinero!’, fue una de tantas consignas y el gobernador unió a todo el magisterio... ¡en su contra!’.

-**YO LO** que digo, don Roberto, ¿por qué el David se anda cogiendo el dinero de los maestros, si ese presupuesto está etiquetado, o sea, no se debe utilizar en otras cosas que no sea el pago de esos bonos a los docente a quien en la tienda de la esquina ya no les quieren fiar ni un kilo de frijol porque este chinche gobierno les está jineteando su dinero?-.

-**NO** es sólo eso doña Petra, ahora la gente dice que fue gracias a ese y otros jineteos de dinero, que el señor gobernador pudo comprar su helicóptero de guerra, al que la gente ahora dice que es de “garra” porque el pobre aparato volador está muy “traqueteado” y está peor que nuestra camioneta a la que le

hace falta una buena hojalateada y pintura-.

-**PUES** mañana sábado (hoy) viene la Presidenta de Mexico y si el David no negocia con los maestros la millonaria deuda que tiene con ellos, de seguro, lo van a quemar bien gacho con la Dra. Sheinbaum, a la que recibirán con manifestaciones-.

-**YO CREO** que la Presidenta, doña Claudia Sheinbaum viene a Zacatecas para que le expliquen, personalmente, cómo fue posible que los malos organizados hayan desaparecido toneladas de oro, plata y otros metales preciosos, porque no es un simple asalto en carretera, sino un escandaloso y multimillonario robo en dólares que daña la imagen no sólo de Zacatecas, sino de todo México.

BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Historia y poder, Adrián Carrasco Zanini Molina: Nicaragua para el mundo

MIGUEL ANGEL AGUILAR

Es indudable que el cineasta mexicano Adrián Carrasco Zanini Molina es un modelo a seguir de los jóvenes estudiantes del cine tanto de México y de Cuba y de Nicaragua y porque es un referente de una militancia artística documental con más de 50 años de actividad y con mucha creatividad y talento de su parte y siempre con un enfoque social sin límites y que lo lleva a poner en el pedestal de las grandes figuras de los documentalistas mundiales.

Hace unos días me habló para invitarme formalmente para la presentación de su película en un cine del Estado de Morelos en donde de seguro acudirán decenas de ciudadanos y quizás algunos personajes claves de la amistad que mantiene Adrián de muchos años y va a presentar su documental acerca de las artes plásticas nicaragüenses y que reflejan la riqueza cultural y la gran creatividad de cientos de pintores y de mujeres muy creativas que no

solamente recrean la abundante belleza de sus selvas sino también la militancia en los murales que se vieron reflejados con el triunfo de la Revolución popular sandinista y que perduran aún en el legado y en el andar del hermano pueblo de Nicaragua.

De verdad que es sorprendente la trayectoria del Gran Adrián pues no hace mucho un canal televisivo de la nación hermana de Nicaragua le hizo una entrevista en donde Adrián Carrasco dispone de un gran material que ayuda a que el espectador vea su gran actividad. Desde niño y su adolescencia y su juventud en varios países del mundo y con gente de verdad inigualable dentro de la militancia cultural y periodística y él con estudios y ya en la UNAM o ya en las universidades europeas y siempre con el afán de recorrer el mundo con una misión que es la de ilustrarlo y de dar a conocer la lucha que los pueblos hacen por sobrelevar la vida que nos tocó en los dos milenios.

La amistad con Adrián Carrasco va más allá de la simple concurrencia porque su sola presencia siempre es una

invitación a la creación y al compromiso y sobre todo a Elevar la calidad de todo lo que se haga en torno a la creatividad y a la militancia política de izquierda o simplemente ser un artista original que sin ambages ideológicos reflejan lo que es su visión del mundo y nosotros nos complacemos de tener una sólida amistad de muchos años que ha permitido que la magia siempre esté presente porque su solo nombre nos evoca una gran historia de la juventud mexicana que maduró y supo decir las cosas como eran e incluso jugarse la vida en procesos revolucionarios donde hubo muchos mártires y compañeros y hermanas inolvidables.

Hace un año me invitó a participar como periodista profesional en el 44 aniversario del triunfo de la Revolución sandinista y durante 14 días en territorio nicaragüense puede comprobar No solamente la gran simpatía que sienten por él sino el Trabajo didáctico y profesional como periodista y también como un gran director de escena y gran propulsor de que las juventudes nicaragüenses aprendan las técnicas de lo mejor de la

cineografía mundial y de manera gratuita y con una ejemplar actitud de hermandad y sobre todo de documentar lo que vive esa hermana nación centroamericana.

Adrián Carrasco zanini fue miembro activo del centro libre de experimentación teatral y artística y un asiduo compañero en la música y en los montajes teatrales y en los recorridos del cine popular latinoamericano y con numerosas entrevistas a los protagonistas de la historia como los Mineros bolivianos o los famosos montoneros en Argentina lo que les valió la cárcel y posteriormente su Liberación por la gestión del entonces presidente Luis Echeverría y la ayuda del potosino Fausto Zapata Loredo que se los trajo en un avión militar. Desde esa nación sureña hasta tierras mexicanas.

Y Enhorabuena por la presencia de Adrián en nuestro país y le decimos que pronto nos veremos y que vamos a reiterar nuestra admiración por el trabajo profesional que tiene como documentalista y como un gran hacedor de la cultura y el humanismo del nuevo milenio.

Los ministros de la SCJN falsos dioses del olimpo negados a ser terrenales

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

Puede ver toda la sesión pública de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en la que se abordó el intento de declarar anticonstitucional las reformas al Poder Judicial de la Federación, que desde días previos ya formaban parte de la misma Carta Magna. Se pretendió asestar un duro golpe a la autonomía y a la separación de poderes que, de haberse cristalizado y aceptado, colocaría al Poder Judicial en un ente superior a la sociedad. Un auténtico golpe al Estado de Derecho y al establecimiento leguleyo de la dictadura de la toga.

La derecha pretendía que la SCJN desconociera la parte constitucional que mandata su reforma, de la que son juez y parte. Esperaban un reflejo contentarísimo autoritario de Ejecutivo y Legislativo desconociendo la sentencia. Entraríamos a una "crisis constitucional" e insistirían que vivimos en dictadura. Fértil para reiterar al intervencionismo extranjero de Estados Unidos, España y organismos internacionales injerentistas promotores de gobiernos sumisos o marionetas que les allanen el camino para la neocolonización.

La presidenta Claudia Sheinbaum

ha aclarado que no se le daría gusto. Se acataría la sentencia y con la Constitución anterior a la reforma, se enviaría la terna al Legislativo para elegir al ministro que, en éste mismo mes de noviembre, termina su mandato. Luego, habría una nueva iniciativa con dos modificaciones limitantes de los beneficios económicos de los actuales ministros. Significaría derrotar a la derecha mexicana con las mismas reglas y trampas creadas. Sobre esos escombros habría que avanzar en el segundo piso de la transformación, democratizando, transparentando y ciñendo al Estado de Derecho al Poder Judicial, el cual violenta leyes, atenta contra la nación y es causa de injusticia en contra de los que menos tienen.

Para la mayoría de los analistas; comentógrafos, voceros y ecos de la derecha, la reforma al Poder Judicial se reduce a "un capricho", a una "venganza" del expresidente AMLO o al "autoritarismo" de la actual presidenta. Para los leguleyos del régimen derrotado, aún enquistados en el Poder Judicial, el tema es sólo para expertos en leyes. Incluso, para algunos de los ministros que encabeza la incongruente Norma Piña, el tema debe ser objeto de sesudos análisis éticos y filosóficos, en el que la hermenéutica jurídica decida la ruta futura de las leyes, y no los mortales

de carne y hueso. Par ellos, las leyes cobran vida propia por encima de las decisiones democráticas de la sociedad.

Bajo esta "filosofía" hipócrita del Derecho, los ministros también cobraron vida de iluminados. A pesar de que: así como dicen una cosa, luego dicen otra. Estarían tocando las puertas del cielo, como divinidades, seres sobrenaturales, iluminados y montados sobre el resto de la sociedad. Paralelamente, la derecha y sus voceros le siguen la corriente con un alto grado de misticismo, dogmatismo, enajenación, fanatismo y un mundo de distorsiones y mentiras.

Lo que debe abolirse es el fundamento histórico y social que parió al actual Poder Judicial Federal y todo el sistema de justicia mexicana. Consecutivamente, debe abrirse el paso a la universalidad de pensamiento social, a la emergencia de una nueva generación de profesionales del derecho y a su vinculación con el pueblo mexicano. No se le puede regatear al pueblo su derecho a exigir honradez, profesionalismo, rectitud, ética, imparcialidad y legalidad a los funcionarios públicos del Poder Judicial. No es facultad exclusiva de abogados, que además no lo hacen, criticar y exigir castigo a la corrupción, tráfico de influencias, arraigado nepotismo, complicidad, amiguismo, opacidad, impunidad y a decidir demo-

cráticamente (como derecho humano) quién debe ocupar la representación social de juzgador.

La independencia, la separación de poderes y la autonomía no debe, ni puede, serlo con respecto a la sociedad. No por alguna ocurrencia "filosófica", ni porque al referirse a la soberanía nacional lo diga el Artículo 39 constitucional sino porque es un hecho real que el desarrollo de la sociedad crea sus normas jurídicas históricas y las instituciones responsables de diseñarlas, administrarlas y aplicarlas. Pensar que los ministros puedan decidir lo contrario, y que se mantenga, es vivir en la mitología de los dioses del olimpo. Aunque, claro está que al menos 7, de 11, se aferran a no comportarse como terrenales y a romper con el principio de legalidad, el cual establece que las autoridades sólo pueden hacer lo que les permita la ley.

Son socarrones no por algún principio legal, ético o filosófico, sino porque son parte orgánica de un modelo social en retiro al que se aferran a defender. La transformación les representa su extinción como criaturas privilegiadas de una estructura que, en sí misma, promueve las desigualdades y las injusticias sociales. Además del retiro, les preocupa el destape de la cloaca de complicidades, nepotismo, corrupción e impunidad.

Policías: necesaria formación y capacitación

SIMÓN VARGAS AGUILAR

El 11 de octubre hablé sobre la importancia de la dignificación de la policía, no sólo en nuestro país, sino, prioritariamente, en toda América Latina, ya que desde hace varias décadas y producto de la creciente corrupción y la manera que en ésta ha permeado y lacerado las instituciones, un amplio porcentaje de la población no confía en los cuerpos de seguridad.

Pero, además de la corrupción y la constante falta de atención oportuna ante las emergencias, situaciones que de por sí ya son elementos suficientes para alarmarse; hoy quisiera abordar otro elemento al que como ciudadanos deberíamos prestar un poco más de atención: la escasa capacitación y la forma en que ésta a su vez genera un ciclo vicioso donde los salarios deficientes (sin afán de justificar) también se convierten en una puerta de acceso para aceptar usualmente sobornos y pagos ilícitos, lo que sin duda es una de las situaciones que han contribuido a que la inseguridad aumente y se aprecie como una ola casi imparable.

De acuerdo con una investigación de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito denominada Profesionalización policial en México: realidades, posibilidades y prioridades, se menciona que es frecuente encontrar obligaciones legales que se incumplen en el proceso de ingreso a las instituciones de seguridad pública, ya sea por omisión, por imposibilidad o por carecer de instrumentos, mecanismos o procedimientos específicos para ello y del total de los policías del país, 18.7 por ciento no presentaron exámenes de control y confianza (mismo que considero debe ser replanteado), 17.3 por ciento no aplicaron examen de ingreso y 13 por ciento no realizaron la entrevista presencial.

Desafortunadamente, los datos podrían ser considerados preocupantes, pues en información presentada por el estudio Índice de transparencia policial, presentado por la organización ciudadana Causa Común, el cual realiza la evaluación para cada uno de los estados respecto de su cumplimiento de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública (LGSNSP), considerando el promedio de cada uno de los ejes: carrera policial, profesionalización, régimen disciplinario, certificación y seguridad social; ninguna de las entidades en el país cumple con los estándares mínimos, lo que pone de manifiesto las deficiencias en materia de desarrollo policial y la necesidad de implementar medidas urgentes para mejorar la situación.

Ese análisis menciona que el eje con menor cumplimiento es el de certificación, seguido por seguridad social, carrera policial, régimen disciplinario y profesionalización; esta situación indica que muchas de estas instituciones no cuentan con los estándares mínimos de calidad y eficiencia exigidos por la ley.

A lo anterior es necesario sumar que uno de los elementos más importantes para la profesionalización son las academias de policías, de las cuales, de acuerdo con el índice, sólo 12 entidades cuentan con academias equipadas con stand de tiro, pista de manejo, casa táctica, aulas, auditorio, salas de cómputo, dormitorios, comedor, servicio médico, gimnasio y pista del infante. Esto significa que menos de la mitad de los policías en México se pueden capacitar de manera integral en sus corporaciones.

Además, como mencioné en el texto pasado, en muchas entidades ni siquiera se les brinda el equipo necesario. El documento en cuestión afirma que en 17 corporaciones no se les brinda transporte a prueba de balas, chaleco antibalas, escudos y cascos a sus elementos. ¿Cómo solicitar que trabajen sin alicientes adecuados, con escasa capacitación o con casi nulas herramientas? ¿Cómo exigirles que salgan a las calles y se enfrenten a peligros sin siquiera los elementos mínimos cuando los delincuentes cuentan con mejor armamento? ¿De qué forma podríamos pedirles que arriesguen la vida si no se tiene un esquema de seguros de vida y de protección y desarrollo para sus familias?

Se debe reconocer que una estructura clara de crecimiento y desarrollo profesional es esencial para que la meritocracia, la capacitación y el desarrollo de habilidades específicas se conviertan en puntos medulares, no sólo para las instituciones policiales, sino para la sociedad. Además, al tener elementos cualificados, la confianza y la eficiencia serán puntos de partida para que los salarios se incrementen y se pase de un círculo vicioso a uno virtuoso, ya que el compromiso, la integridad y la responsabilidad aumentarán en los elementos de seguridad lo que reducirá la corrupción.

Los policías son la primera línea de defensa de la sociedad, son quienes acudimos en medio de un altercado, ante un asalto o frente a una amenaza y su desempeño probablemente sea uno de los factores que más impactan en la percepción de ineficiencia e inseguridad, por lo que un amplio desarrollo e inversión en la profesionalización les brindaría las herramientas adecuadas para hacer frente a los riesgos y amenazas y sobre todo para brindar una imagen de confianza y eficiencia a la población.

Lo he mencionado en diversas ocasiones: el alza en la incidencia de delitos se debe a múltiples factores, pero no tienen que ser vistos en unidad, sino como un complejo tejido que debe irse articulando pieza por pieza, porque sólo así podremos empezar a hacer frente a la problemática que nos aqueja. Estoy convencido de que la formación y capacitación son parte de los componentes imprescindibles, no olvidemos la frase del autor, empresario y orador, Jim Rohn: La capacitación es el puente que te lleva de donde estás a donde quieres estar.

Consultor en temas de seguridad, inteligencia, educación, religión, justicia y política

Triunfó la Constitución

PEDRO MIGUEL

La reacción oligárquica, atrincherada en el Poder Judicial, no pudo evitar que éste se depure y se democratice por mandato de la Carta Magna. El cártel de la toga resultó derrotado por el pudor del ministro Alberto Pérez Dayán, quien se negó a convalidar la inmundicia jurídica que propuso su colega Juan Luis González Alcántara Carrancá de cumplir con la Constitución, pero nomás tantito –o sea, respetar una parte de la reforma judicial recién aprobada, pero desechar la votación de jueces, ministros y magistrados– y de esa forma se canceló la posibilidad de que fuera aprobada por la mayoría absoluta de los 11 ministros, es decir, ocho. La ministra presidenta, Norma Piña, intentó a última hora un juego aún más sucio: contravenir la propia ley y aprobar la cosa de Alcántara por mayoría simple, es decir, por sólo seis ministros. Esa salida de albañal resultó impracticable para otros dos togados tradicionalmente leales a la mafia judicial y resultó desechada por seis votos contra cinco. Fue digna de encomio la conducta de las ministras Lenia Batres Guadarrama, Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, además de la del propio Pérez Dayán, a quien hasta el martes pasado no se le había visto del lado de la transformación en la que está inmerso el país.

Más allá del marco constitucional recién estrenado, un mínimo sentido del decoro haría que, después de tales desfiguros, Alcántara Carrancá, Piña, Luis María Aguilar Morales, Javier Laynez Potisek, Jorge Mario Pardo Rebolledo, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y Ana Margarita Ríos-Farjat se retiraran de inmediato de la escena pública, pero hace tiempo que dejaron atrás el decoro y no lo harán. Previsiblemente, gastarán una ingente cantidad de recursos públicos en buscar alguna rendija por la cual clavar al Ejecutivo y al Legislativo no un puñal ni una banderilla, sino al menos un palillo de dientes, antes de irse al basurero de la historia a disfrutar sus cuantiosos haberes. Con el espectáculo de siete ministros de la Suprema Corte intentando hacerle trampa a la Carta Magna, la penúltima trinchera de la reacción oligárquica se desmoronó en forma atronadora. Su máxima movilización, conformada por una burocracia judicial ignorante de la materia por la que protestaba, o bien empecinada en mantener privilegios, corruptelas y nepotismo, no llegó a 2 mil personas, y eso que fue engrosada por figuras de la

oposición política como Claudio X. González, Kenia López, Margarita Zavala y Marko Cortés.

Triunfó la Constitución y con ella, el espíritu democratizador de la 4T. Si la intención de la presidenta Sheinbaum hubiese sido someter al Poder Judicial, no le habría sido difícil echar para atrás la reforma y dejar pasar los meses para proponer ternas de personas afines a su gobierno. Decidió, en cambio, defender lo aprobado y poner en manos de la soberanía popular la integración del Poder Judicial. Por ello, la batalla que viene no se librará principalmente en el ámbito judicial –principalmente, con los del cártel de la toga solazándose con los restos de amparos y suspensiones–, sino en el electoral. Puede darse por seguro que la derecha hará cuanto pueda por llevar al máximo tribunal del país a individuos como Roberto Gil Zuarth, quien como secretario particular de Felipe Calderón tal vez estuvo al tanto de los enjuagues entre su ex jefe y Genaro García Luna. Atrás quedarán los alegatos en contra de la elección de personas juzgadas por éstas deben ser partidistas y apolíticas. Pues no, no lo fueron cuando sirvieron a los intereses políticos, empresariales y delictivos en los tiempos de Fox, Calderón y Peña Nieto y ahora los aspirantes de la oposición tendrán que quitarse la máscara. Una cosa es actuar conforme a derecho y respetar escrupulosamente la letra y el espíritu de la ley, y otra, muy distinta, pretender que la función de juez es incompatible con una visión determinada del mundo, del país y de la sociedad, es decir, una ideología.

La última trinchera opositora en la institucionalidad federal es el conjunto de organismos autónomos que pasarán a mejor vida en unos días y es poco probable que este Poder Judicial desmadejado, exhibido y derrotado logre prolongar por mucho tiempo la existencia de esos reductos del privilegio, la tecnocracia aristocratizante y la corrupción. Con su extinción, la refundación institucional del país habrá dado un paso enorme hacia la plena democracia, la transparencia y el Estado de derecho.

Ciertamente, la corrupción permanece como fenómeno difuso en diversas oficinas públicas –y es obligatorio enfrentarlo y erradicarlo de manera permanente e implacable–, pero ya no despacha en Los Pinos ni dicta las políticas públicas, como sucedía hasta 2018. Y será mucho más fácil combatirlo una vez que el cártel de la toga y sus remanentes terminen de evacuar las oficinas tribunales.

Enhorabuena.

Rayuela

*Un orgullo,
nuestros atletas
de deporte
adaptado.*



HOY, CLAUDIA SHEINBAUM EN ZACATECAS.

Con gran regocijo se espera la llegada de la presidenta de la República **CLAUDIA SHEINBAUM** a Zacatecas para hoy. Ni un mes y medio pasó de su toma de protesta para recibir la visita de la mandataria del país que, según parece, trae buenas nuevas para los zacatecanos en los rubros del campo y la salud. Proveniente de Durango, hoy llegará alrededor de las 5 de la tarde a Calera, tierra del alcalde petista **MIGUEL MURILLO**, quien resultó el primer agraciado en recibirla, pese a los que hayan levantado la mano, como **RAMIRO HINOJOSA**, alcalde de Sombrerete, la tierra más friolera del estado y viendo que trae mensaje para el campo.



JOSÉ NARRO COLARÁ A SU GENTE.

Y justo porque la presidenta se dirigirá a los campesinos zacatecanos, el diputado federal **JOSÉ NARRO CÉSPEDES** colará a su gente al evento de Calera para hacerse presente. **NARRO** lo que quiere es agradecerle a la presidenta que se haya fijado el precio de garantía para el frijol, lo que en mucho ayudará a los agricultores, pero, evidentemente, lo que también quiere alzar es no solo la mano, sino la voz, para que la presidenta no lo pierda de vista y lo mantenga como un importante activo político de la entidad, en el cual ella pueda confiar para el manejo de los temas del campo y el agua... a ver si le captan el mensaje.

CONVOCAN A RECIBIR A LA PRESIDENTA EN PLAZA DE ARMAS.

Para el domingo, la convocatoria que ha extendido el partido Morena, al mando

RAMONA VERDE

de **RUBÉN FLORES**, es abierta a toda la población que desee recibir a la presidenta en Plaza de Armas a partir de las 10 de la mañana y que se acomoden como vayan llegando porque la presidenta se reunirá con la gente por ahí del mediodía. Así es que llévense sus cachuchas, sombreros, sombrillas y mucho bloqueador. Hay que mencionar que ya se estaba instalando la Villa Navideña, pero con la llegada de la presidenta y varios funcionarios federales -como el de Desarrollo Rural y el del IMSS por lo menos porque son de los temas que viene a tratar a Zacatecas- hubo necesidad de quitar las casitas que ya se habían colocado. Con todo y las buenas noticias que pudiera traer, como que esta visita está muy adelantada para ser regalo de Navidad.

SIGUEN LAS ALERTAS POR SUICIDIO INFANTIL.

Ayer, nuevamente supimos de un lamentable suceso que vuelve a alertar, tanto a las autoridades educativas como de prevención del delito. Una jovencita de 14 años, presuntamente se quitó la vida en la colonia H. Ayuntamiento de la capital del estado. La conjunción de diversos factores que empiezan con el ambiente familiar, continúan con el escolar y terminan en el entorno social hicieron que otra vez hubiera un caso de suicidio infantil. Es difícil pensar en que nadie haya podido detectar señales de alerta ni en su casa ni en la escuela ni en su entorno cercano y lo lamentable es que siga sucediendo. Pareciera que las acciones y los programas de prevención del suicidio solo se lanzan como llamarada de petate y mientras se digieren los casos o cuando son días conmemorativos, pero es indispensable que se mantengan y sean permanentes en las escuelas y se haga la lucha por involucrar a las familias. Ahí queda la tarea...

LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



**HUGO RAFAEL
SÁNCHEZ
GONZÁLEZ***

*Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR, Mtro., en Juicios Orales
Contacto: silverado_hr@hotmail.com

Las nuevas alianzas

“Ahora que la guerra entre los chapitos y los mayos está más que clara, es importante dar lectura a los movimientos que cada organización ejecuta, ya que esto afectará, todos aquellos espacios donde ambas organizaciones tengan presencia”

Con la fractura entre los cárteles de los mayos y los chapitos, quienes ganan terreno y establecen nuevas alianzas son el CJNG, quienes en poco más de una década, ha extendido su poder por todo México, gracias a una estrategia que incluye pactos hasta con sus enemigos más acérrimos.

Estas alianzas, tanto con cárteles históricos como con organizaciones criminales locales, le han permitido al CJNG posicionarse como una de las fuerzas más peligrosas y dominantes del narcotráfico en el país, consolidando su control en regiones clave y desafiando la hegemonía de otros grupos.

Una de las alianzas más significativas que ha tenido el cártel de las cuatro letras es con La Nueva Familia Michoacana, encabezada por los hermanos Hurtado Dascoaga.

En 2023, Insight Crime reveló que el

CJNG suministró drones artillados a la LNF para que esta los empleara en la disputa contra grupos de autodefensas y otros enemigos en la región de Tierra Caliente en Guerrero, lo que resultó en el desplazamiento de cientos de familias.

Según el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, esta alianza ha sido facilitada por un lugarteniente de la LNF, quien mantiene vínculos con Los Cuinis, la organización que se encarga del lavado de dinero del CJNG.

Los Cuinis, liderados por la familia política de El Mencho, funcionan como el “banco de los narcos”, lavando dinero para distintos cárteles y maximizando el flujo de efectivo de sus aliados. La LNF, beneficiada por esta colaboración, utiliza los contactos del CJNG para enviar heroína y fentanilo a través de Tamaulipas y Texas, rutas previamente dominadas por el Cártel del Golfo.

A pesar de rumores de ruptura en la

relación entre el CJNG y la LNF en 2023, analistas como Jesús Lemus han comentado a Infobae que, aunque haya enfrentamientos locales y muchos altibajos, las cúpulas de ambos cárteles mantienen el pacto.

En abril de 2024, la periodista Rosario Mosso del semanario Zeta reportó que una facción del Cártel de los Arellano Félix (CAF) se unió al CJNG para enfrentarse al Cártel de Sinaloa en Baja California.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ

EL ESPECTADOR



**ALEX
BRAVO**

Terapeuta existencial

“Todo va a estar bien”

“Te miras al espejo”.

Te levantas por la mañana, te miras al espejo y aunque miras algo que te gusta, no puedes evitar sentir que algo te hace falta.

¿Qué? No lo sabes. Por alguna razón, te sientes solo. Habrá quien te diga, que ya es tiempo de buscar una pareja, que la vida es mejor compartida, y que no puedes quedarte sin conocer el amor. También habrá quien te diga, animo, todo llegará a su tiempo, aunque en el fondo, tú deseas estar ya con alguien. ¿Por qué resulta difícil, aceptarse, sentirse que se está solo? Supongo que, porque es reflejo de la falta de interés que hay de otras personas por compartir nuestros mismos intereses, nuestras mismas pasiones, conocer a alguien con quien realmente se puede estar desnudo y no sentirse atacado.

De repente llega alguien y te dice, tranquila, todo va a estar bien. Como si el bien fuera a solucionar toda la mezcla de emociones que recorren desde el interior de cada ser. No hay nada de malo en querer abrazar las sábanas de un refugio que se haya en nuestra habitación, conside-

ro que es mejor estar ahí, que intentar crear falsas relaciones con alguien. Aunque también cuando las preocupaciones acechan, y la enfermedad nos rodea, anhelamos ser cuidados por alguien que nos brinde cariño, protección y amor.

Hay gente que no sabe apreciarlos, por eso creo que es mejor a veces estar solo. Sentirse que uno está solo, aun rodeado de muchas personas, a eso, eso se le llama soledad existencial. Compartir todas tus pasiones y que la otra persona no corresponda eso que te hace sentirte vivo, y plena.

Eso es experimentar la soledad. Sentirse solo, aun en compañía de otros. Muchos experimentan esta experiencia, aun así, la evitan y prefieren entregarse al desinterés de los otros. Pero déjame compartir lo siguiente: “No hay nada de malo en estar solo, y elegir seguir estar solo es un acto de rebeldía”. Lo digo porque el problema no es el significado que hay en “estar solo”, el problema es no mostrar una actitud frente al hecho de estar solo. Es evidente sentir que con otros te sientas más solo, pero también

descubrir que estando solo, es cuando más acompañado te sientes.

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ